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Tous connectés

Suivez-nous sur :

Facebook : @Toulouse

Instagram : @ToulouseFR

  @Toulouse

 @ToulouseFR

 @ToulouseFR
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LA QUESTION THREADS                

Bonjour Toulouse, 

Pouvez-vous me dire où je trouve les horaires d’ouverture 

de la piscine Nakache cet été ?

Allez sur notre site internet : www.metropole.toulouse.fr
Cliquez sur : Sortir

Trouvez tout ce qui se passe à Toulouse 
sur notre compte Instagram.

Par exemple : des conseils pour se mettre 
au frais, Toulouse Plages…

Allez sur le compte instagram : 
Suivez-nous : @ToulouseFR.



Bon pour la planète
Le samedi 21 septembre 2024 c’est la Journée mondiale du nettoyage de la planète 

(World clean up Day).

La ville organise des lieux où seront ramassés des déchets dans la ville.

Les horaires des ramassages de déchets : de 10h00 à 13h00

Pour participer à cette journée de ramassage,

vous devez vous inscrire.

Allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

Vous faites partie :

	● d’une association,

	● d’une école…

Vous voulez organiser une journée de ramassage 

entre le mercredi 18 septembre et le dimanche 22 septembre 2024.

Vous devez vous inscrire.

Allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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www.metropole.toulouse.fr

À voir !
La ville veut que tous les habitants puissent circuler en sécurité dans les rues.

La ville a décidé de limiter à 30 kilomètres par heure de nombreuses rues.

La ville a aussi créé un Code de la rue.

Le Code de la rue explique aux habitants comment circuler en sécurité.

Pour voir les épisodes de la série Code de la rue,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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www.metropole.toulouse.fr

Je m’abonne !
Vous voulez :

	● connaitre l’actualité de la ville,

	● connaitre les lieux où sortir.

Vous devez vous abonner à la newsletters de la ville.

Une newsletter est une lettre d’information sur internet.

Pour vous abonner, scannez ce QR Code :



L’ÉDITO

En 2024, pourquoi les fêtes du 14 juillet 2024 sont fêtées le 13 juillet ?

Je veux pas que le bruit de l’animation dans nos quartiers dérange les habitants.

Nous avons décidé d’avancer les fêtes du 14 juillet, le samedi 13 juillet.

Par exemple : le concert à la Prairie des Filtres.

Les habitants gênés par le bruit pourront se reposer le dimanche 14 juillet.

Quelles animations auront lieux cet été à Toulouse ?

Cet été, nous allons organiser l’un des évènements les plus importants de France.

Cet évènement s’appelle « Toulouse Plages ».

« Toulouse Plages » sera gratuit.

Il y aura des activités organisées à Toulouse Plages.

Vous y passerez de bons moments.

Déjà en 2023, de nombreux visiteurs sont allés dans les différents lieux de :

Toulouse Plages,

	● La Prairie des Filtres,

	● Le Port Viguerie, 

	● Le Pont Saint-Pierre,

	● Le lac de la Ramée,

	● Le Lac de la Reynerie. 7



L’ÉDITO

Pourquoi les nouvelles passerelles vont aider les habitants 
dans leur vie de tous les jours ?

Les nouvelles passerelles de l’Île du Ramier sont ouvertes 

depuis le samedi 22 juin 2024.

Ces 2 passerelles permettent d’aller de l’Île du Ramier jusqu’aux quartiers :

	● d’Empalot,

	● du Fer à Cheval,

	● de Croix de Pierre.

Ces nouvelles passerelles permettent aussi :

	● aux personnes à mobilité réduite de circuler en sécurité,

	● de rendre les déplacements des personnes à mobilité réduite plus faciles...

Les passerelles sont réservées aux piétons et aux cyclistes.

Jean-Luc Moudenc
Maire de Toulouse
Président de Toulouse Métropole
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DANS LA VILLE

LA NATURE ENTRE À L’ÉCOLE
Cet été, 9 cours d’école seront transformées en oasis :

	● l’école primaire Victor Hugo,

Cette école est dans le quartier Bellefontaine.

	● l’école primaire Jean Jaurès,

Cette école est dans le quartier Busca.

	● l’école primaire Françoise Héritier,

Cette école est dans le quartier Reynerie.

	● l’école primaire Viollet le Duc,

Cette école est dans le quartier Pradettes,

	● l’école primaire Fontaine Bayonne,

	● l’école maternelle Étienne Billières,

Cette école est dans le quartier Fontaine Lestang.

	● l’école maternelle Bonnefoy,

	● l’école maternelle Viollet le Duc,

Cette école est dans le quartier Pradettes.

	● l’école maternelle Ricardie,

Cette école est dans le quartier Saint-Agne.
9
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La Mairie veut qu’il y ait des endroits frais dans les écoles.

La Mairie va transformer les cours de récréation pour y mettre plus de nature.

La transformation des cours de récréation sera importante.

Du bitume sera enlevé pour mettre un sol pour planter de la végétation.

Le terrain de sport en bitume sera plus petit.

La Mairie va construire des espaces avec :

	● des jeux en bois,

	● des cabanes,

	● des copeaux de bois sur le sol.

Les enfants ont proposé les idées de ces installations.

Un lieu de nature sera créé.

Les enfants pourront se reposer pendant les récréations :

	● dans des hamacs,

	● sur des bancs.

Depuis 2020, la Mairie a créé 24 cours oasis.

En 2026, la Mairie aura construit 46 cours oasis en plus :

	● 10 oasis dans de nouvelles cours d’écoles,

	● 23 cours d’écoles seront transformés lors des étés 2024, 2025 et 2026,

	● 13 cours d’écoles ont refait ou agrandi leurs oasis.

La Mairie a payé les travaux.

De nombreuses cours d’école ont un lieu pour se protéger du soleil.

En 2024, 211 écoles à Toulouse ont endroit pour se protéger du soleil.
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LE CHARME DE LA CHAPELLE SAINTE-ANNE 
ET SON NOUVEAU JARDIN

Votre Maire de quartier : Laurence Katzenmayer

La chapelle Sainte-Anne A été construite en 1827.

Les Toulousains aiment beaucoup cette chapelle.

La mairie de Toulouse est propriétaire de la Chapelle.

Il y a 250 places dans la chapelle Sainte Anne .

Depuis longtemps, les Toulousains y organisent :

	● des mariages,

	● des baptêmes.

Cette chapelle est très belle grâce à :

	● son plafond décoré,

	● ses colonnes de différents styles..

En 2022, d’importants travaux ont été faits par la Mairie pour refaire les murs.

La mairie a créé un jardin ouvert aux habitants.

Les habitants peuvent aller se reposer sous les très vieux arbres du parc.

Pour avoir des informations sur la chapelle Sainte-Anne et son nouveau jardin,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

DANS LA VILLE
CAPITOLE
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TRÈS BEL ÉTÉ SUR LA ZONE VERTE !

Votre Maire de quartier : Fella Allal

Où peut-on avoir la plus belle vue de Toulouse ?

C’est depuis la zone verte de Pech-David.

Les habitants pourront marcher sur les chemins de cette zone verte pour :

	● regarder la Garonne,

	● respirer un air pur.

De nombreux habitants viennent dans la zone de Pech-David pour manger.

Les habitants aiment la zone verte de Pech-David.

La mairie a mis en place un budget participatif.

Ce budget participatif s’appelle : Mes idées pour mon quartier

Les habitants ont donc fait des propositions 

pour que la zone verte du Pech-David soit encore plus belle.

Les travaux de la zone verte sont terminés.

Des activités seront proposées :

	● 3 terrains pour jouer à la pétanque,

	● une guinguette…

Une guinguette est un lieu où on peut danser et boire.

Les habitants pourront se garer sur les parkings près de la zone verte.

Pour avoir des informations sur cette zone verte,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

DANS LA VILLE
PECH-DAVID
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La mairie de Toulouse a créé 28 jardins partagés.

Un jardin partagé est un jardin utilisé par plusieurs personnes

En 2024, 3 nouveaux jardins partagés ont ouvert :

	● les potagers du Barry

Ce jardin est dans le quartier de la Cartoucherie,

	● Têtes de Pioches,

Ce jardin est dans le quartier des Minimes,

	● le jardin des Bouquetins,

Ce jardin est dans le quartier des Trois Cocus.

En 2025, 2 jardins vont être créés dans les quartiers :

	● Pouvourville,

	● Lalande.

Entre 2014 et 2024, beaucoup de jardins partagés ont été créés à Toulouse.

28
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DANS LA VILLE
DÉPLACEMENTS

Vélôtoulouse grandit

Aujourd’hui Vélôtoulouse a 283 stations et 2 600 vélos.

Le service Vélôtoulouse va s’agrandir.

117 nouvelles stations vont être installées.

700 nouveaux vélos vont être disponibles.

Les installations seront terminées à la fin de l’été (le 30 août).

La moitié des vélos de Vélôtoulouse seront électriques.

Les vélos non électriques sont de couleur rose.

Les vélos électriques sont de couleur orange.

En septembre 2025, Vélôtoulouse proposera ses services 

dans les communes proches de Toulouse.
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De nouveaux quartiers auront accès à Vélôtoulouse :

	● le Mirail, 

	● Saint-Martin du Touch,

	● Malepère,

	● Lalande,

	● Jolimond,

	● Soupetard…

L’île du Ramier est accessible aux vélos grâce aux 2 passerelles.

En 2024, 2 stations seront installées sur l’île du Ramier.

En 2025, 2 autres stations seront installées.

L’abonnement à Vélôtoulouse pour les vélos non électriques 

est à 25 euros pour l’année.

L’abonnement à Vélôtoulouse pour les vélos électriques 

est à 120 euros pour l’année.

Vous pouvez télécharger la nouvelle application VélôToulouse de JC Decaux.

Pour plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.tisseo.fr
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DANS LA VILLE

UNE AGENCE DE PRESSE POUR LE QUARTIER

Votre Maire de quartier : Gaëtan Cognard

3 attachés de presse vont travailler dans les quartiers :

	● Bellefontaine,

	● Reynerie,

	● Mirail Université.

Un attaché de presse s’occupe de la communication 

d’une personne ou d’une entreprise.

Le club de la Presse a embauché 3 attachés de presse.

Numéro de téléphone du Club de la Presse : 07 69 34 35 53

Adresse e-mail du Club de la Presse : mqml@clubpresse.org

Le club de la Presse voulait que ces quartiers soit plus connus des habitants.

Le Club de la Presse a mis en place le projet : Mon quartier, ma life.

Ma life veut dire en français : ma vie.

Ce projet durera 2 ans.

L’objectif du projet est de donner des informations aux journaux de Toulouse.

Ces informations permettront d’avoir une meilleure communication.

Ces 3 attachés de presse iront chercher des informations dans les quartiers.

Pour avoir des informations,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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DANS LA VILLE

BASKET ET PÉTANQUE AU CŒUR DU QUARTIER

Votre Maire de quartier : Christophe Alvès

Une personne qui fait partie de l’amicale bouliste des Pradettes 

a proposé un projet pour le dispositif : Mes idées pour mon quartier.

Il a proposé de construire un boulodrome couvert.

Un boulodrome est un lieu où l’on joue à la pétanque.

Un auvent sera construit pour protéger les joueurs de la pluie, du soleil…

Un auvent est un petit toit qui permet de se protéger de la pluie, du soleil…

Dans l’autre partie du boulodrome, il y aura :

	● 2 paniers de mini-basket,

	● 1 terrain pour jouer au basket 3 x 3

Le basket 3 x 3 est un des nouveaux sport des Jeux Olympiques.

Des évènements pourront être organisés au boulodrome :

	● vide-greniers,

	● spectacles…

Des arbres ont été plantés à côté du boulodrome.

Pour avoir des informations sur le boulodrome,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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DANS LA VILLE

LES AUGUSTINS SE TRANSFORMENT

En 2018, les travaux du musée des Augustins ont commencé.

Les travaux permettront :

	● un meilleur accès aux visiteurs,

	● une visite plus agréable pour les visiteurs.

Les travaux ont été faits :

	● sur des verrières,

Une verrière est une vitre qui permet de séparer 2 endroits.

	● dans plusieurs salles.

Une nouvelle entrée a été construite près du cloître.

Un cloître est l’endroit où les moines marchent seuls pour réfléchir ou prier.

Les moine sont des religieux.

Un parcours pour entrer dans le musée est maintenant accessible pour tous.

L’accueil des visiteurs par une place entourée d’arbres.

Puis sur le chemin du cloître.

Une partie des travaux se termineront en 2025.

Les travaux se termineront en même temps que les travaux de la rue de Metz.

Plus tard, d’autres travaux auront lieu dans le cloître.

18
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AMÉNAGEMENT

LA NOUVELLE VIE DE LA CASERNE VION

En 2028, l’ancienne caserne des pompiers à Saint-Cyprien deviendra un lieu de vie.

Ce lieu de vie est : allée Charles de Fitte.

La caserne Vion est un très beau bâtiment du 20ème siècle.

Ce bâtiment a été construit par l’architecte Pierre Debeaux.

Cette caserne de pompiers appartient à la mairie.

Les pompiers partiront de la caserne en 2025.

La mairie a décidé de vendre cette caserne pour la transformer en autre chose.

Jean-Luc Moudenc a décidé de transformer la caserne. 

Ce lieu sera ouvert au public.
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La très grande entrée de la caserne sera gardée.

Mais il y aura des changements :

	● le grand garage deviendra un restaurant,

	● les anciens bureaux et ateliers deviendront un espace avec des bureaux,

	● le gymnase et la tour de séchage des tuyaux deviendra une salle de sport,

	● l’auditorium deviendra une salle de spectacle.

4 étages seront construits en plus des 12 étages qui existent.

120 logements seront créés pour accueillir des personnes.

La cour d’honneur sera transformée en un nouveau jardin public.

Les habitants pourront y aller pour être dans un lieu frais pendant la journée.

Le début des travaux va commencer en 2026.

Le nouveau lieu sera ouvert au public en 2028.

Le samedi 21 septembre et le dimanche 22 septembre 2024 

auront lieu les Journées européennes du Patrimoine.

Vous pourrez venir et visiter la caserne. 

20



DANS LA VILLE
OPÉRA URBAIN

OCTOBRE : LE RETOUR DU MINOTAURE

En 2018, Astérion le Minotaure avait déjà marché dans les rues de Toulouse.

Depuis, Astérion le Minotaure était dans la Halle de la Machine.

Du vendredi 25 octobre au dimanche 27 octobre 2024, 

Astérion le Minotaure revient marcher dans les rues de Toulouse.

Il fera un très grand opéra dans les rues avec d’autres machines.

La compagnie La Machine a imaginé cet opéra.

François Delaroziere a mis en scène cet opéra.

L’opéra est organisé par Toulouse Métropole.

Pour avoir des information,

allez sur le site internet : www.legardiendutemple.toulouse.fr
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DANS LA VILLE
PATRIMOINE

LA PORTE DU JARDIN DES PLANTES RESTAURÉE

Saviez-vous que la porte du jardin des Plantes 

était la porte d’entrée de l’ancien Capitole ?

Cette porte est faite avec 2 portes.

Ces 2 portes ont été soudées ensemble en 1886 pour devenir une seule porte.

La mairie vient de restaurer cette porte.

Pour plus informations sur la porte du Jardin,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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AMÉNAGEMENT

VOS QUARTIERS ET LA LIGNE C

Les travaux de la ligne C avancent.

Toulouse métropole parle avec les habitants.

C’est pour l’aménagement des espaces publics près des stations.

Fin 2028, la ligne C du métro traversera la métropole sur plusieurs kilomètres. 

Ce sera entre Labège et Colomiers.

Il y aura 16 stations.

La ligne C aidera les déplacements des Toulousains.

L’aménagement des stations de métro va changer les quartiers.
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Tisséo creuse les stations.

Toulouse Métropole prépare les espaces publics des stations.

Tout cela devrait être prêt en 2028.

Beaucoup de personnes et de métiers sont utiles 

pour l’aménagement des espaces publics.

Les habitants peuvent participer aux choix des aménagements.

Les discussions ont commencé au mois de mai. 

Elles reprendront au mois de septembre.

Ces discussions concernent les stations :

	● Fontaine lumineuse,

	● Saint Martin du Touch, 

	● Raisin, 

	● Bonnefoy, 

	● Matabiau Gare

En fin d’année 2024, de nouvelles discussions seront organisées 

avec plus d’habitants.

Ce sera pour parler de toute la ligne C.

Pour plus informations,

allez sur le site internet : www.jeparticipe.metropole.toulouse.fr
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DÉCHETS

LA COLLECTE DES DÉCHETS VÉGÉTAUX CHANGE

Toulouse Métropole va mettre en place une nouvelle gestion des déchets verts.

Cette mise en place se fera le mercredi 1er janvier 2025.

Cette nouvelle gestion des déchets verts doit être faite en accord avec la loi AGEC.

AGEC veut dire Loi Anti-Gaspillage pour une Économie Circulaire.

L’objectif est de beaucoup diminuer les déchets verts jusqu’en 2031.
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Toulouse Métropole :

	● mettra en place de nouveaux services pour les habitants,

	● apprendra aux habitants comment utiliser 

         leurs déchets végétaux pour leur jardin.

Toulouse Métropole mettra aussi en place de nouveaux services gratuits :

	● Prêt d’un broyeur,

Un broyeur est une machine qui permet de découper les feuilles en petits morceaux.

	● Intervention de professionnels chez vous pour broyer vos feuilles.

	● Broyage dans les villes de la Métropole,

	● Un abonnement pour que les employés de la ville viennent chercher 

         vos déchets verts chez vous.

Les employés de la ville viendront chercher vos déchets verts 2 fois par mois.

Cet abonnement sera payant.

Ces services seront accessibles à partir du lundi 1er juillet 2024.

Vous devez réserver pour avoir un de ces services.

Vous pouvez réserver sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

Cliquez sur : Démarches
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Le broyage des végétaux permet d’utiliser les végétaux broyés 

comme du paillage.

Le paillage est une protection pour le sol.

Le sol sera protégé contre :

	● la sécheresse en été,

La sécheresse c’est quand il n’y a pas d’eau dans la terre.

	● le froid en hiver.

Les végétaux broyés dans les jardins permettent d’éviter que :

	● les petits animaux viennent (le renard, le rat...),

	● les mauvaises herbes poussent.

Pour avoir plus d’informations,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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VIVRE AU PAYS

Audiovisuel partout et amusant
L’audiovisuel c’est la télévision, la radio...

Le groupe Dètz fait connaitre de nouvelles personnes 

qui font des vidéos en occitan.

C’est quoi un laboratoire audiovisuel ?

Nous sommes un groupe de personnes qui ne travaillent pas dans l’audiovisuel.

Nous faisons des vidéos amusantes en occitan.

Une personne à une idée amusante.

Le groupe travaille pour réaliser cette idée.

Chaque personne du groupe Dètz peut donner son avis.
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Pour vous, Dètz est votre 1ère formation ?

Le groupe Dètz a été créé il y a 15 ans.

Je suis arrivée dans le groupe lors d’une Estivada de Rodez.

Dans le groupe, j’ai découvert les techniques des vidéos et des images.

Maintenant, j’ai un diplôme de l’École Nationale de la Photo et de l’Image.

Des personnes du groupe sont intéressées par la technique.

D’autres par le travail de journaliste.

Nous créons différents style de vidéo :

	● le documentaire,

	● la fiction…

Nous faisons des vidéos :

	● amusantes,

	● pour donner notre avis sur différents sujets.

Pour quelles raisons faites vous ces vidéos ?

Nous voulons :

	● faire connaitre l’occitan.

	● que plus de personnes parlent l’occitan.

Parfois nous faisons des vidéos sur des sujets sérieux :

Par exemple : l’autoroute 69, la culture catalane...

Nous soutenons :

	● la langue occitane,

	● l’écologie…
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HILARY KPATCHA

SUR LE
PODIUM
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ON EN PARLE

Hilary Kpatcha

Hilary Kpatcha a gagné plusieurs médailles au saut en longueur.
Elle se prépare pour les Jeux olympiques de Paris 2024.

Vous verrez peut-être Hilary Kpatcha à Toulouse :

	● sur les pistes du Stadium,

	● à la piscine Nakache,

	● au gymnase Daniel-Faucher.

Hilary Kpatcha est une future star du saut en longueur.

Elle dit :

- « On m’a plusieurs fois dit d’aller à l’INSEP à Paris.

L’Institut National du Sport, de l’Expertise et de la Performance.

J’ai choisi de rester à Toulouse ».

Hilary Kpatcha a décidé de participer au développement 

d’établissements sportifs en Occitanie.

C’est pour éviter que les meilleurs sportifs ne soient pas obligés de partir.

Hilary Kpatcha a eu une blessure importante 

pendant un championnat en Pologne en 2021.

Hilary Kpatcha dit :

- « On était à quelque mois des Jeux Olympiques de Tokyo. 

Mon pied a glissé à cause du sol humide. »

Il faut plus pour arrêter Hilary Kpatcha à faire du saut en longueur.
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Hilary Kpatcha a appris la mort de Jean-Luc Senat.

Pour Hilary Kpatcha, Jean-Luc Senat était « un second papa ».

Les jeux Olympiques

Hilary Kpatcha est restée longtemps arrêtée à cause d’une blessure au genou.

Hilary Kpatcha est de retour en juin 2023.

Hilary Kpatcha dit :

- « Je savais que je reviendrai.

Les Jeux Olympiques sont une raison de continuer le saut en longueur ».

Hilary Kpatcha a réussi de faire un saut de 6,86 mètres de long.

Hilary Kpatcha continue de travailler pour se qualifier 

pour les Jeux Olympiques de Paris 2024.

Les épreuves du saut en longueur se feront du jeudi 1er au dimanche 11 août 2024.

Hilary Kpatcha dit :

- « Ma blessure m’a rendue plus forte.

J’ai appris à mieux utiliser mon énergie.

C’est pour devenir championne olympique ».
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Toulouse s’engage pour 
rafraîchir la ville

En septembre 2022, Jean-Luc Moudenc a mis en place un plan d’actions 

pour Toulouse + frais.

Les objectifs du plan d’actions sont :

	● réduire les gênes de la chaleur de l’été,

	● adapter la ville aux changements climatiques.

LA VILLE EN ACTIONS
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Le 23 août 2023, il faisait 42,4 degrés à Toulouse.

C’était la plus forte température pendant les 12 jours de fortes chaleurs.

L’organisation météorologique mondiale a dit :

- « L’année 2023 est l’année la plus chaude enregistrée »

En 2023, à Toulouse, il faisait plus chaud et il y avait moins de pluies.

En 2023, il y avait à Toulouse :

	● des canicules (fortes chaleurs le jour et la nuit),

	● des sécheresses (manque d’eau),

	● des incendies,

	● des orages importants…

Ces évènements seront plus nombreux en 2050.

La Mairie de Toulouse a mis en place plusieurs actions pour :

	● rafraîchir la ville,

	● adapter la ville aux changements climatiques.

De nouvelles actions vont être testées cet été en 2024.

Protéger les personnes les plus fragiles

Il faut rapidement mettre dans les quartiers prioritaires et le centre-ville :

	● plus d’ombre,

	● plus de végétaux,

	● plus de points d’eau.

Les températures sont plus chaudes dans les quartiers prioritaires 

et le centre-ville à cause :

	● de la circulation,

	● des activités humaines…
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Il faut augmenter les lieux de fraîcheurs pour les enfants et les personnes âgées.

Les enfants et les personnes âgées sont les plus fragiles pour les fortes chaleurs.

La Mairie de Toulouse a fait plusieurs installations dans :

	● les Établissements d’Hébergement pour Personnes Âgées Dépendantes

         (EHPAD),

	● les écoles,

	● les crèches,

	● les centres de loisirs.

La Mairie a :

	● planté plus de végétaux,

	● mis des brasseurs d’air,

	● mis des brumisateurs,

	● mis des points d’eau.

S’adapter aux changements du climat

La Mairie a mis en place des actions pour s’adapter aux changements du climat :

La plantation d’arbres
Les arbres permettent de rafraîchir la ville.

Depuis 2020 plus de 65 000 arbres ont été plantés.

L’objectif est de planter 100 000 arbres en 2030.

Des végétaux sur certains murs

Plus de jardins partagés
Il y aura 28 jardins partagés fin 2024.

Plus de cours oasis dans les écoles
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Plus d’espaces verts en ville :

	● l’île du Ramier,

	● Argoulets.

Il faut aussi développer la ville d’une autre façon.

Il faut installer des espaces verts dans les projets d’aménagement.

Les nouveaux bâtiments doivent permettre un meilleur déplacement de l’air.

Cela limite l’utilisation de la climatisation.

Utiliser les couleurs claires sur les toits, les sols et les murs.

Les couleurs claires gardent moins la chaleur que les couleurs sombres.

Il faut bien gérer les eaux de pluie.

Les tranchées de Stockholm permettent d’utiliser les eaux de pluie 

pour arroser les plantations.

Des tranchées de Stockholm ont été construites 

rue de Metz et Grande rue Saint-Michel.

Il faut installer des sols qui permettent à l’eau de pluie d’aller sous terre.

Par exemple les bords du jardin des Plantes.

Au jardin des Plantes, une résine relie les pavés du sol.

Cette résine permet à l’eau de pluie d’aller sous terre.

Le goudron est de plus en plus enlevé dans la ville.

Le goudron est un matériau fait avec du charbon.

Par exemple dans :

	● les cimetières,

	● les parkings,

	● les ronds-points.
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Les déplacements en voiture augmentent la pollution en ville.

La Mairie de Toulouse et Toulouse Métropole :

	● propose des prix peu chers pour les transports en commun,

	● développent les pistes cyclables et les chemins piétonniers,

	● facilitent le covoiturage…
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4 à 6 degrés
C’est la différence de température entre une zone de chaleur 

et zone de campagne végétalisé.

Par exemple entre le quartier des Carmes et la forêt de Bouconne.

Les bons gestes à faire

Voici quelques conseils pendant les fortes chaleurs :

	● Boire souvent de l’eau,

	● Se mouiller le corps plusieurs fois par jours,

	● Ne pas boire d’alcool,

	● Éviter de marcher ou de faire du sport pendant les heures les plus chaudes,

	● Fermer les volets le jour et ouvrir les volets la nuit,

	● Ventiler votre logement,

	● N’utiliser pas la climatisation qui sort la chaleur à l’extérieur du logement,

	● Limiter les déplacements en voiture,

	● Rester en contact avec les personnes âgées, isolées ou fragiles,

	● Faire attention aux enfants et aux femmes enceintes,

	● Appeler le 15 si vous voyez une personne victime de chaleur.
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Dites vos idées

En 2023, plus de 1 000 Toulousains ont proposés des idées pour rafraîchir la ville.

Cette année, la Mairie de Toulouse demande encore votre avis 

pour Toulouse + Fraîche.

Vous pouvez donner votre avis jusqu’au lundi 30 septembre 2024.

Allez sur le site internet : www.jeparticipe.metropole.toulouse.fr

Faites-vous recenser

Vous êtes isolé, âgé ou handicapé ?

Les agents municipaux peuvent vous contacter pendant les alertes canicule.

Une visite chez vous peut se faire.

Pour vous faire recenser ou inscrire un proche, téléphonez :

	● du lundi au jeudi de 8h30 à 16h45,

	● le vendredi de 8h30 à 13h00

Numéro de téléphone : 0 800 042 444

L’appel est gratuit.



LA VILLE EN ACTIONS

Où trouver de la fraîcheur ? 

Pour éviter les fortes chaleurs, mettez-vous au frais !
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Sous un arbre

Allez dans les forêts, les parcs et les jardins.

Pendant les alertes canicule, 11 parcs municipaux resteront ouverts jusqu’à 23h00.

La surveillance des bases de loisirs se termineront à 20h00.

Les promenades près du canal ou de la Garonne permettent 

d’avoir la fraîcheur de l’eau et l’ombre des arbres.

Autre idée : Aller dans la cour oasis de l’école maternelle La Gloire.

Cette cour oasis sera ouverte au public tous les jours de l’été jusqu’à 23h00.
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A l’abri des ombrières

Les ombrières ont été testées en 2023.

Les ombrières sont des pergolas, des voiles et des rubans.

Les ombrières ont été une réussite.

Les ombrières ont fait baisser la température en ville.

Les ombrières sont dans :

	● les quartiers,

	● les jardins,

	● les aires de jeux,

	● les bases nautiques…
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A l’eau !

L’eau est notre ami pendant l’été.

Voici les heures d’ouverture des piscines en cas d’une alerte canicule orange :

	● Chapou jusqu’à 20h00,

	● Nakache jusqu’à 20h30,

	● Toulouse-Lautrec jusqu’à 21h00,

	● Papus jusqu’à 21h00,

	● Bellevue jusqu’à 21h00.

Des jeux aquatiques vont être installés :

	● à Toulouse Plages sur la Prairie des Filtres,

	● près du lac de la Ramée,

	● sur la base nautique du lac de la Reynerie.

Des fontaines d’eau potable vont être installées.

Vous pouvez remplir votre gourde dans les 364 fontaines à eau.

Utilisez l’application Allô Toulouse pour savoir où sont les fontaines à eau.
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L’application Allô Toulouse

Avec l’application Allô Toulouse vous pourrez trouver :

	● 44 espaces fraîcheurs 

        (espaces verts avec de l’ombre, des bâtiments frais…),

	● les 364 fontaines d’eau potable…

Téléchargez Allô Toulouse sur vos portables.

Alerte canicule

Les heures d’ouvertures de plusieurs lieux publics augmentent 

pendant une alerte canicule orange :

	● la médiathèque José Cabanis,

	● les restaurants seniors,

	● lertains jardins municipaux,

	● le Muséum,

	● le Quai des avoirs,

	● le jardin de la Chapelle des carmélites,

	● certaines piscines (le prix d’entrée est à 1 euro pendant la canicule) …

Pendant une alerte canicule rouge, le réseau Tisséo propose le ticket Planète.

Le ticket Planète permet de vous déplacer toute la journée.

Le prix du ticket est de 3 euros.

Pour plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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LES BONS GESTES POUR ECONOMISER L’EAU

Toulouse Métropole travaille pour :

	● ne pas gaspiller l’eau,

	● vous aider à changer votre consommation d’eau.

Voici quelques conseils pour économiser l’eau tous les jours.

Mais aussi pour payer moins cher vos factures d’eau.

          
             DANS LA SALLE DE BAIN 

Prendre une douche au lieu d’un bain.

Arrêter le robinet d’eau quand :

	● vous mettez du savon sur le corps,

	● vous vous brossez les dents,

	● vous vous rasez.

Utiliser un pommeau de douche économique.

             DANS LA CUISINE

Utiliser 2 bassines pour laver votre vaisselle à la main.

Ne pas laisser couler l’eau quand vous faites la vaisselle.

Utiliser des mousseurs d’eau sur les robinets.

Un mousseur d’eau permet de réduite l’eau quand elle sort du robinet.
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            DANS LES TOILETTES

Remplacer la chasse d’eau par une chasse d’eau avec 2 boutons.

Mettre moins d’eau dans le réservoir de la chasse d’eau.

Installer des toilettes sèches.

Des toilettes sèches sont des toilettes sans eau.

Le conseil de Toulouse Métropole : L’ÉCOBOX
Eau de Toulouse Métropole distribue de nombreux kits d’économie d’eau.

Ces kits sont des ÉCOBOX

Ces kits sont gratuits.

Ils seront donnés du mois de juin 2024 à 2026.

Dans ces kits, il y a :

	● 2 mousseurs pour robinet,

	● un sac économiseur d’eau pour les toilettes,

	● un appareil pour réduire l’eau qui sort de votre pommeau de douche.

Ces objets vous permettront de moins consommer d’eau. 

Vous voulez réserver un ÉcoBox,

allez sur le site internet : www.eaudetoulousemetropole.fr

Le conseil de Toulouse Métropole : 
Une application pour connaitre sa consommation d’eau

Vous voulez connaitre votre consommation d’eau.

Télécharger l’application mobile : Eau de Toulouse Métropole.

Cette application vous permettra de :

	● payer vos factures d’eau,

	● savoir combien vous avez consommé d’eau dans la journée…
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            AVEC LES APPAREILS MÉNAGERS

Choisir des appareils qui ne consomment pas beaucoup d’eau,

La consommation d’eau est écrite sur l’étiquette énergie.

Utiliser le programme éco

Faire fonctionner votre lave-vaisselle et votre lave-linge quand ils sont remplis.

            CHERCHER ET RÉPARER LES FUITES

Réparer un robinet ou votre chasse d’eau dès que des gouttes d’eau coulent.

Chaque jour, vous économiserez beaucoup d’eau.

Vous voulez savoir s’il y a une fuite.

Écrivez les chiffres de votre compteur :

	● le soir avant de vous coucher,

	● le matin quand vous levez.

Les chiffres du compteur doivent être les mêmes le soir et le matin.
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            DANS LE JARDIN

Utiliser un arrosoir au lieu d’un tuyau d’arrosage,

Arroser vos plantes moins souvent mais plus longtemps.

Cela permettra à l’eau de rentrer dans la terre.

Arroser tôt le matin ou tard le soir.

Mettre des feuilles d’arbres sur la terre pour qu’elle reste humide.

Choisir des plantes qui n’ont pas besoin d’être arrosées tous les jours.

Éviter de remplir trop souvent vos piscines.

             UTILISER DE L’EAU DE PLUIE

Il ne faut pas toujours utiliser de l’eau potable.

On peut utiliser l’eau de pluie pour :

	● l’arrosage,

	● le ménage…

             EN VACANCES

Vous partez en vacances plus de 3 jours.

Vous devez fermer les robinets.
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DES TARIFS SAISONNIERS

L’eau est maintenant payée en fonction des saisons.

Elle est moins chère quand il y a plus d’eau, c’est-à-dire de novembre à mai.  

Elle est plus chère quand il y a moins d’eau, c’est-à-dire de juin à octobre.

La facture devrait être la même.

Ces changements de prix permettent aux habitants de moins gaspiller l’eau.

Par exemple :

	● l’arrosage des pelouses en été,

	● les piscines à la maison, 

	● le lavage des voitures en été...

Cela fait partie des actions pour préserver l’eau.

L’eau est de plus en plus rare.

Il y a de moins en moins d’eau avec le réchauffement climatique.



Le prix de l’eau augmente du mois de juin au mois d’octobre.

C’est pendant l’été.

Le prix baisse du mois de novembre au mois de mai.

C’est quand l’eau ne manque pas.

C’est en accord avec le CESE que le prix de l’eau a été fixé. 

Le Conseil Économique, Social et Environnemental (CESE). 

Faire attention à l’eau est très important.

A Toulouse les étés sont de plus en plus chauds.

L’eau de la Garonne est très bas.

Nous mettons en place de nombreuses actions.

Ces actions permettent d’avoir accès à l’eau.

Ce changement de prix est depuis le1er juin 2024 à Toulouse.

Les habitants avec la même consommation d’eau paieront le même prix qu’avant. 	

					   

Voilà la vérité !

Des médias ont parlé d’une augmentation des prix.

Ce n’est pas vrai !

Nous voulons aussi aider les familles modestes : 

	● distribution de kit d’économie d’eau pour réduire la consommation d’eau,

	● apprentissage des éco-gestes

	● une aide pour acheter des récupérateurs d’eau.
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L’opposition déforme la réalité de ce changement.

Leur but est de créer la peur chez les habitants.

Ce changement de prix est bon pour tous.

Ce changement de prix a été mis en place par nos amis écologistes de Lyon.

Toulouse, Ville de Culture

Comme l’a rappelé Jean-Luc Moudenc la culture est très importante. 

Elle permet de créer du lien social dans une société difficile.

La culture à Toulouse est une de nos priorités. 

Contrairement aux propos de l’Opposition, 

nous n’avons pas diminué le budget de la culture.

La culture est la 2ème dépense du budget de la Métropole.

Cet argent a permis de faire :

	● la rénovation de notre patrimoine,

	● des grandes expositions qui ont accueilli beaucoup de visiteurs,

	● un des plus grands Opéra Urbain d’Europe 

         du vendredi 25 au dimanche 27 octobre 2024 : « Le retour du Minotaure »,

	● plusieurs musées comme la Cité de l’Espace 

         ou le Muséum d’Histoire Naturelle qui ont accueilli 

         beaucoup de visiteurs  en 2023.

Toulouse a été nommée « Villes des Musiques » par l’UNESCO.

Nous avons beaucoup de festivals et les concerts.

Nous organisons aussi le spectacle du 14 juillet. 

L’Opposition Municipale croit que la culture lui appartient.

Pour nous, la culture c’est l’affaire de tous !
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EXPRESSION POLITIQUE
Groupe Alternative municipaliste citoyenne

L’indice de canopée est plus réel que le nombre d’arbres

L’indice de canopée, c’est l’ombre faite par les arbres

Il est toujours impossible de se baigner dans la Garonne

La mairie n’écoute pas nos demandes répétées

Les piscines ne sont pas gratuites

L’entrée à 1 euro pendant une canicule

L’argent dépensé pour les piscines est insuffisant

Il y a des piscines en mauvais état

Il n’y a pas assez de piscines

Beaucoup d’arbres coupés pour les travaux de la ligne C

Les jeunes arbres meurent à cause de la sécheresse

Pas assez d’argent pour l’environnement



Monsieur Moudenc ne respecte pas assez l’environnement

En août 2023, la température a dépassé les 42 degrés.

Les fortes chaleurs vont augmenter dans les années à venir.

En présentant Toulouse + fraîche 2024, 

Monsieur Moudenc veut vous fait croire qu’il agit.

Mais il faut repenser la manière de faire la ville.

Pourquoi une ombrière gonflable plutôt que de planter des arbres ? 

Remplacer le bitume par la végétation doit être préféré.

L’accès aux espaces verts doit être accessible pour tous.

Les projets d’enlever la nature pour du béton doivent être abandonnés.

Monsieur Moudenc avait promis de piétonniser le Pont St Pierre.

Il a choisi une piétonisation à certaines périodes.

Piétonniser veut dire réserver aux piétons.

Cela fait dépenser de l’argent en plus.

Maire de Toulouse depuis 10 ans, il ne voit pas les besoins de la ville.

Il faut rapidement organiser les changements pour améliorer Toulouse.

Pourtant l’urgence est là.
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EXPRESSION POLITIQUE
Groupe Toulouse écologiste et solidaire 

Les élus de l’opposition municipale,
Toulouse écologiste et solidaire
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EXPRESSION POLITIQUE
Groupe Élus non-inscrits

Le 4 avril 2024, la majorité municipale a voté l’augmentation du prix de l’eau.

Ils ont beaucoup augmenté les prix de l’eau en été !

Nous sommes opposés à ce prix injuste et qui ne sert à rien.

L’absence de discussion avec les habitants n’est pas normal.

Ces prix vont favoriser les plus riches.

Cela va défavoriser les habitants moins riches déjà en difficulté l’été. 

Pourtant il existe d’autres prix plus justes.

Par exemple à Dunkerque ou à Montpellier.

Limiter la consommation d’eau ne doit pas défavoriser les plus moins riches.

Les élus de l’opposition municipale socialistes et communistes
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Par ici la plage !

Cet l’été, Toulouse va proposer :

	● Toulouse Plages,

	● d’autres lieux d’animations.

Vous voulez un lieu où :

	● il fait frais,

	● il y a des animations pour tout le monde.

ON SORT



Voici la listes de ces lieux :

Toulouse Plages : du samedi 20 juillet au dimanche 25 août 2024.

Toulouse Plages est ouvert de 9h30                   à 21h30

Toulouse Plages est à la prairie des Filtres.

Toulouse est gratuit et accessible à tous.

Vous pourrez :

	● faire du sport,

	● lire…

Chaque année, il y a de plus en plus d’animations.

En 2024, il y a de nouvelles activités à Toulouse Plages :

Par exemple, une très grande tyrolienne

Une tyrolienne permet de se déplacer suspendu à un câble.

Une grande roue : du dimanche 14 juillet au mercredi 11 septembre 2024 

Port Viguerie 

Quai de l’exil républicain espagnol

Le prix d’un tour sur la grande roue est de 5 euros.

Il y a aussi la guinguette « Racine ».

Une guinguette est un lieu où on peut danser et boire.

La guinguette « Racine » est ouverte du 

dimanche 14 juillet au dimanche 1er septembre 2024.
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Les loueurs de bateaux les « Caboteurs ».

Les loueurs de bateaux les Caboteurs sont ouverts 

du dimanche 14 juillet au dimanche 13 octobre 2024.

DE LAC EN LAC

Allez à la plage du lac de la Ramée.

Cette plage est à Tournefeuille.

Cette plage est ouverte du samedi 6 juillet au dimanche 25 août.

Vous pourrez nager de 10h00                  à 19h00 

  

Vous pourrez nager dans le lac jusqu’à 20h00                 les jours où il fait trop chaud.

Des maîtres-nageurs sont présents.

Le lac à la Reynerie : du lundi 6 juillet au samedi 24 août.

Venez nager dans le lac.

Des animations sont proposées par les centres culturels :

	● spectacles,

	● concerts,

	● jeux.

Les animations ont lieu du jeudi au samedi.

Vous pourrez aussi faire des activités dans l’eau.

Allez à la nouvelle base nautique.

Elle est ouverte du lundi au samedi jusqu’au vendredi 30 août 2024.

Pour avoir des informations sur ces différents lieux,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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Les nocturnes de la Cité de l’espace

Cet été, la Cité de l’espace propose plusieurs nocturnes aux visiteurs.

Les nocturnes durent jusqu’à 23h00

La Cité de l’espace propose pendant les nocturnes :

	● des expositions,

	● des ateliers,

	● des films,

	● des animations.

Vous pouvez aussi :

	● regarder l’espace avec un télescope,

	● voir les lumières des jardins,

	● voir un spectacle sur la fusée Ariane.

Soirée spéciale Nuit des étoiles le vendredi 9 août de 19h00                 à minuit

Pour plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.cite-espace.com

ON SORT
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Une toile à la belle étoile

Le « Ciné sous les étoiles » vous propose :

	● des films pour la famille,

	● des comédies (films drôles),

	● des drames (films plus tristes),

	● des films d’animation (dessins animés),

	● des courts-métrages (films courts)…

Le « Ciné sous les étoiles » sera à l’extérieur quand le soleil se couche.

Le « Ciné sous les étoiles » propose aussi des films :

	● du Festival de Cinéma en plein air,

          Ce Festival est organisé par la Cinémathèque.

	● des centres culturels,

	● de l’Envol des Pionniers,

	● des associations toulousaines.

Pour connaître le programme de « Ciné sous les étoiles », 

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

ON SORT
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EN BREF

Le Festival de Toulouse

Le Festival de Toulouse est du samedi 29 juin au mardi 13 juillet 2024.

Il y aura plusieurs concerts pendant ce Festival :

	● le trompettiste Ibrahim Maalouf,

	● la violoniste Manon Galy,

	● Christophe Willem (en photo)…

Ce Festival de Toulouse permet de réunir :

	● la musique,

	● le cinéma,

	● la littérature.

Pour plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.festival.toulouse.fr
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EN BREF

Concert hommage à Nougaro le dimanche 8 septembre

Claude Nougaro est mort il y a 20 ans.

L’Orchestre National du Capitole proposera un grand concert gratuit 

le dimanche 8 septembre 2024.

Ce grand concert aura lieu sur la place du Capitole.

Yvan Cassar sera le chef d’orchestre.

Il y aura aussi :

	● des bals,

	● des concerts,

	● des spectacles…

L’hommage à Nougaroaura lieu jusqu’au mois de décembre 2024.

Pour plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

Cathares

Le musée Saint-Raymond et le couvent des Jacobins proposent l’exposition Cathares 

jusqu’au dimanche 5 janvier 2025.

Les cathares sont des chrétiens.

Venez découvrir la croisade contre les Albigeois.

Une croisade est une guerre religieuse pour les chrétiens.

L’Albigeois est une région au sud de la France.

Pour plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.saintraymond.toulouse.fr
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EN BREF

Polar Vert

Votre mission ?

Empêcher des voleurs de voler des plantes et des arbres.

Vous serez aidé par Klervi.

Klervi est l’héroïne de Polar Vert.

Cherchez des indices cachés dans les Jardins du Muséum.

Cette enquête policière dure environ 1 heure.

Il y a un livret du jeu pour vous aider.

A partir de 10 ans.

Cette enquête policière se fait avec les éditions Milan.

Pour plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.museum.toulouse-metropole.fr



Toulouse libérée !

19 août 1944 au matin.
Il fait encore nuit à Toulouse.

Depuis plusieurs jours, la ville est silencieuse.

Il y a des explosions au quartier Saint-Cyprien et dans les camps allemands.

C’est le début de la libération de Toulouse.

Les Alliés ont débarqué en Provence le 15 août 1944.

Le matin du 19 août 1944, les Allemands décident de quitter Toulouse.

Les Allemands prennent des :

	● des voitures,

	● des camions,

	● des vélos.

Les Allemands commencent à partir à 6h00 du matin.

Les Allemands détruisent les installations importantes :

	● 32 wagons de munition à Blagnac,

	● les lignes de téléphone et de télégraphe 

         de la Grande Poste et de la place Saint-Aubin.
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Il y a des incendies :

	● dans les magasins généraux,

	● l’école primaire supérieure des filles à Saint-Aubin…

Les Allemands quittent les camps à Toulouse.

Barricades

Les1ers combats entre les résistants et les Allemands commencent à 15h00.

Les résistants attaquent les Allemands :

	● à Saint-Cyprien,

	● à Arnaud-Bernard,

	● sur l’avenue des Minimes.

Les résistants bloquent les rues de Toulouse.

Les combats les plus importants se sont passés à la Gare Matabiau.

En début d’après-midi, le drapeau Français avec la croix de Lorraine 

est sur la Gare Matabiau.

Il faut attendre 19h00, pour que Toulouse soit libérée.

Victoire !

Les résistants occupent les rues et les routes de Toulouse pendant :

	● la nuit du 19 au 20 août,

	● la journée du 20 août.

C’était pour empêcher les Allemands de fuir par Toulouse.
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D’autres résistants entrent à Toulouse pendant la nuit du 20 août.

Toulouse est contrôlée par les résistants.

35 résistants seront morts pendant ces 2 jours.

Une rue près du Jardin des plantes s’appelle « Martyrs de la Libération ».

En images

Les 2 jours de la libération de Toulouse seront appelés 

« les 2 glorieuses de Toulouse ».

Seules quelques photos de Jean Dieuzaide ont pu être gardées.

Les Toulousains ne voulaient pas que Jean Dieuzaide prenne des photos.

Les Toulousains ont vu Jean Dieuzaide prendre un bâtiment allemand en photo.

Jean Dieuzaide doit la vie à un soldat des Forces Françaises de l’Intérieur (FFI).

Presque toutes les photos de Jean Dieuzaide ont été détruites.

Quelques bobines de photos sont tombées de sa poche.

Ce sont ces photos qui ont pu être sauvées.
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Jean Dieuzaide 1944
Images du Grand Sud libéré

La Mairie de Toulouse rend hommage à Jean Dieuzaide 

pour fêter les 80 ans de la Libération.

Jean Dieuzaide a pris des photos pendant les évènements du 19 août 1944.

Jean Dieuzaide va devenir photographe.

Il va voyager dans le Grand Sud de la France libérée.

Exposition photos à Toulouse du lundi 19 août au dimanche 15 septembre 2024.

Pour plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

65



Ce magazine est écrit en FALC.

FALC veut dire Facile A Lire et à Comprendre.

Ce magazine est rédigé et validé par l’atelier FALC à l’ESAT Òsea  

de l’Apei Périgueux.

Le numéro de téléphone de l’ESAT Òsea : 05 53 54 46 49 

L’adresse e-mail de l’ESAT Òsea : esat@apei-perigueux.fr

L’atelier FALC a obtenu la Marque qualité FALC de l’UNAPEI.

Apei  Périgueux
V i v o n s  e n s e m b l e  n o s  d i f f é r e n c e s

Crédits photos : Mairie de Toulouse, Patrice Nin, Bernard Aïach, F. Schreiber 
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